

Cholet Basket : la drôle d'histoire du maillot Chirac

Un étrange maillot de Cholet Basket au nom de Jacques Chirac : au siège du club, la relique est affichée sur un mur. Et les témoins de la rencontre entre les joueurs et l'ex-président de la République, en 1998 à Angers, en ont encore les yeux qui pétillent...



Page Cholet

Archives Ouest-France

Ouest France – Samedi 14 mars 2015

Comment Chirac a eu un maillot de CB à son nom

Les coulisses de Cholet-Basket. Le maillot de l'ex-président de la République orne les murs du Smash. L'histoire remonte à 1998, quand le club décrochait sa première coupe de France.

L'histoire

Les héros de Cholet-Basket (CB) et un président de la République qui prennent un verre, en plein mois de mai, dans un pub d'Angers... Scène assurément cocasse, sinon même insolite, mais nullement fruit de l'imagination.

Oui, une rencontre eut bien lieu au printemps 1998, entre Jacques Chirac et les joueurs fraîchement décorés de CB, tout juste auréolés d'une première Coupe de France acquise à Bercy.

Le doute est permis ? Pour s'en convaincre, pousser les portes du Smash, ce bar-bureau-musée à la gloire du club. Puis, se présenter au bas de l'escalier et lever les yeux. La relique est là : elle prend la forme d'un maillot rouge sang défraîchi, floqué d'un numéro 1 et de ces lettres blanches à la police d'un temps révolu : « J.CHIRAC ».

Bière et sumo

Le mardi 26 mai 1998, le grand Paul Fortier, le jeune Aymeric Jeanneau et la légende Stéphane Ostrowski avaient donc pris place au cœur du pub Saint-Aubin d'Angers, face au chef de l'État. Lequel achevait sa deuxième (et dernière) visite en Anjou en temps de présidence. Une visite parfaitement synchro avec les festivités liées au premier titre national acquis par CB, depuis son arrivée dans l'élite.

« On avait eu affaire à quelqu'un d'incroyablement proche, se souvient Jacky Périgois, alors assistant d'Éric Girard, le coach choletais. Je ne sais pas si cela avait été mis en scène, mais c'était un moment sympa. J'en avais déjà eu l'occasion avec Valéry Giscard d'Estaing, mais croiser le Président est un moment impressionnant. Je lui ai serré la main, rien de plus. On a échangé pendant une demi-heure. Et on lui a remis ce maillot à son nom ! »

Hilare, l'ancien Président taquina ensuite le grand Cédric Miller,



Au Smash, la copie du maillot offert à Jacques Chirac attire souvent l'œil des curieux (en bas). Le 26 mai 1998 (en haut à gauche), quelques jours après la victoire choletaise en Coupe de France, Jean-Michel Lambert (à droite), alors président de Cholet-Basket, remettait ce maillot... au président de la République. Ce jour-là, Éric Girard et Jacky Périgois ont gardé le souvenir d'un Jacques Chirac très disponible.

l'un des héros de la finale. À qui il conseilla de prendre quelques kilos, histoire de s'essayer... au sumo, le sport favori de l'ancien chef d'État. Le grand homme (un bon mètre quatre-vingt-dix), qui soutenait en cela la comparaison avec les géants de CB, fustigea ensuite les chaînes de sport, qui ne diffusaient alors ni basket ni sumo en quantité suffisante. Selon Chirac lui-même, en tout cas.

Un certain 12 juillet !

« Lors du drink pris ensemble, j'étais assis prêt de lui. La discussion avait été assez banale, finalement », narre Éric Girard. L'entraîneur choletais de l'époque garde en tête « la façon dont il dégustait sa bière et les petits fours... Comme quelqu'un de tout à fait normal, très

abordable et simple. »

Simple et a priori adepte de la collection de maillots de sportifs. Car si le numéro 1 s'affiche encore en bonne place au Smash, il ne s'agit que d'une copie. C'est donc que le cadeau avait fait un heureux. L'histoire ne dit pas, en revanche, si l'original habilla le hall d'entrée de l'Élysée. Chirac lui-même faisait-il déjà

de la place, en prévision d'un certain 12 juillet 1998 et d'une Coupe du Monde de football victorieuse ?

« Sans doute avait-il trouvé ça sympa qu'on lui offre ce maillot de CB, pense Jacky Périgois. Mais, de là à le garder pour lui et avec lui ! » Et à le porter...

Cholet reçoit Pau-Lacq-Orthez ce soir

Après sa superbe victoire à Dijon, lundi, Cholet se doit de confirmer dans sa salle. Le match est à 20 h. Match des espoirs à 17 h. Ventes de billets par internet (<http://www.cholet-basket.com>), par téléphone (02 41 58 30 30 ou 02 41 71 65 12) jusqu'à 15 h le jour du match, au

Smash, ce samedi, de 9 h 30 à 12 h et aux guichets de la salle à partir de 16 h 45, ce samedi. Aux magasins Super U de Chemillé, Mauléon et Arcades Rouge de 8 h 30 à 20 h 30. Tarifs : de 4 € (enfants de 4 à 15 ans) à 23 €.